

12月1日 イザヤ書2章1～5節

「剣を鋤に、槍を鎌に」

皆様、ついに12月が始まり、アドベントが始まりました。いつも前にお花を飾っていましたが、今日からはアドベントクランツのろうそくに火がともっています。典礼布も紫になり、いよいよイエス様の誕生を祝う日が近付いていることを感じます。

こんな、めでたい今日の聖書箇所は、「剣を鋤に、槍を鎌に」と、戦いではなく農作業に打ち込むことができる、平和な時が訪れるという希望の預言が与えられています。この預言の言葉に相応しいほどに、今この時代もとても平和であればとてもいいのですが……そうではないことは皆さまもよくご存じでしょう。ただ、実際のところ、そのような悪いニュースだけが世界にあふれているのでしょうか。試しに、この間の金曜日のニュースを今日の説教要旨の裏面、聖書箇所の下にも記載していますので、ざっくりと読んでみて下さい。

さて、どうでしょうか。「どんなニュースが多い」と感じたでしょうか。これが、胆江日日や岩手日報のような身近な新聞であれば、さらに興味を引くニュースがあるかもしれません。ただ、この世界には、私たちが「全く興味を持たない」情報が数多く存在します。裏面のニュースの中でも、もうすでに記憶に残っていない、関心がないニュースがほとんどではないでしょうか。やはり私たちは、普段関心を持っていない情報は、聞き流してしまったり、見逃してしまうことが多いのだと思います。

見逃してしまう情報が、エンタメや趣味の範囲であればいいのでしょうが、時に私たちは聖書を読む時まで、「自分に関係があること」として受け止めることができず、様々なことを読み飛ばしてしまっているかもしれません。私たちが信仰を持って生きる上で必要な姿勢は、どのようなことに対しても「神様の御心がそこに働いているのではないかと考える」「自分と関係があることとして受け止める」姿勢なのだと思います。

今日の聖書箇所であるイザヤ書に記されているのは、預言者イザヤが神様から受けた「真の平和」が広がる神の国の姿でした。「彼らはその剣を鋤に、その槍を鎌に打ち直す」という言葉に示されているように、ただ素朴に隣人と協力して生きることができる、という預言です。これらの言葉を、ただイスラエルの民に下された預言だと受け止めるのであれば、私たちはあまり関係がない言葉になってしまいます。しかし、この言葉がイエス様によって私たちと結びあわされて、「私たちの未来をも預言した言葉である」と受け止めるのであれば、これらの預言もまた私たちに神様の愛の深さを教えてくれるのです。

情報にあふれたこの時代の中で、聖書の言葉が真実に私たちに向かっていると信じることができるのは、それが確かにイエス様によって実現されているからだ、と感じるからです。今日の箇所の預言も、私たちがこの日本で平和と呼べる日常を送ることが出来ていることを思えば、いつか将来「真の平和」「神の国」が実現できるという希望を持つことができるのです。

この世界で、私たちが神様から期待されていることがあります。それは、「剣を鋤に、槍を鎌に」、戦いのための力を誰かを養い豊かにするために用いる、その神様の業を私たちもこの地で実現し続けていくことだと思います。その愛の業を、私たち一人一人が心掛けることによって、真の平和をこの世にもたらす神様の国の到来を、少しでも早くこの世界にもたらすことが出来るのです。その未来がいつか、必ず訪れることを教えてくれた、イエス様の降誕を心待ちにしながら、このアドベントの日々を共に歩んで行きましょう。

今日の説教箇所：イザヤ書2章1～5節

- 1:アモツの子イザヤがユダとエルサレムについて幻に示された言葉。

終わりの日に 主の家の山は、山々の頭として堅く立ち どの峰よりも高くそびえる。国々はこぞって川の流れのように そこに向かい 多くの民は来て言う。 「さあ、主の山、ヤコブの神の家に登ろう。 主はその道を私たちに示してください。 私たちはその道を歩もう」と。 教えはシオンから 主の言葉はエルサレムから出るからだ。主は国々の間を裁き 多くの民のために判決を下される。 彼らはその剣を鋤に その槍を鎌に打ち直す。 国は国に向かって剣を上げず もはや戦いを学ぶことはない。 ヤコブの家よ、さあ、主の光の中を歩もう。

11月29日（金）のニュース

「暴れん坊將軍復活、年明け4日に放送」「イスラエル軍、レバノン南部に爆撃」「韓国の女性5人組NewJeans（ニュージーンズ）が専属契約を解除。Mステに生出演」「マイナ保険証利用者の電子カルテを病院間で共有できるよう」「中島みゆき、言葉の師として尊敬する谷川俊太郎との別れ」「国民民主党玉木代表、103万の壁の次は給付付き税額控除を要求」「兵庫県 平成19年の7歳女児殺害の裁判進む」「コンビニ富士 迷惑行為続き店の前に柵を設置」「プロ野球の観客数過去最多。ただ球団格差もあり」「コーヒー豆が歴史的高騰。不作が原因か」「オーストラリアで16歳未満のSNS禁止」「プーチン大統領、トランプ次期大統領を経験豊富で知的と賞賛」「国家公務員の給与を2.76%引き上げ。閣僚は据え置きに」「ウクライナが関西万博参加を表明 平和伝える意義」「僧侶が別の寺で住職になりますし、お布施をもらって法要営む」「ジョージア、28年までEU加盟交渉凍結」「ウクライナ、ロシア軍による攻撃で停電など被害拡大」「大谷翔平、3年連続MVPの基準 二刀流復活の来季どうなる」「ケニアで猿人と原人の足跡発見 150万年前、同時期に残る」「関西万博 新たにギリシャが撤退。これで計8か国」

「東京で参議院議員宅が放火か」「サッカー レアル・ソシエタで久保健英が得点」「三菱UFJ、ウェルネスナビ買収へ」「世界第2位のサブウェイ、日本で閉店相次ぐ」「2歳の女児がたった一人でアメリカに入国。トランプ政権前に駆け込み移民増加」「円高進む。一時1ドル149円台まで」「髪の毛入っている。ラーメン屋に自作自演男」「歯の矯正、手軽・安価うたうサービスに注意」「元AKB48北原里英、第1子女児の出産を発表」「元モー娘。矢口真里&石川梨華が辻希美17歳長女希空（のあ）にエール」「上野の時計店で窃盗未遂事件 白い仮面にゴルフクラブ」「一昨年の194キロ衝突死事件 懲役8年の判決」「石破總理が所信表明演説 関バイトは断じて許さない」「パリオリンピック“無課金おじさん”トルコのメダリストが12月に来日へ」「深刻化する“カスハラ”に、三重県の自治体で氏名公表する対策案」「ディズニーの超巨大クルーズ船 メインの港は東京に」「季節性インフルエンザ患者数増 365の学校などで学級閉鎖」「警視庁 関バイト対策で補正予算計上」「Snow Man 岩本 鼻の手術で活動制限」「第1子無償化 東京都知事公約の保育料無償化25年10からか」「VTuber 25年1月をもって卒業 会社との方向性の違い」「教員不足が深刻 臨時講師も深刻な不足」「世耕氏団体、不明記載 贈答品代で領収書紛失」